

El Mundo, 7 de Enero de 2001

"LA FRASE"

CRONICA

JOSÉ ANTONIO MARINA «*Un curso de matemáticas es un curso de lenguaje*»

DENIS GUEDJ / Autor de «El teorema del papagayo»

El siglo XX nos ha dejado una herencia envenenada: el enfrentamiento entre ciencia y humanismo. El poderío de la ciencia es tal que probablemente ganará una batalla tan mal planteada. Si lo logra, los criterios tecnocientíficos determinarán gran parte de nuestra vida. Y la ciencia no está hecha para ese mangoneo. Nos conviene por ello evitar la peligrosa contienda. Hay que humanizar la ciencia. Hay, también, que reformular el concepto de «hombre culto». Tan grave es el analfabetismo literario como el analfabetismo científico.

La solución está en ir a la raíz. Arte, jardinería, ciencia, literatura, matemáticas, filosofía, deporte son creaciones de la inteligencia. El gran humanismo estudia ese fabuloso brotar. Lo conoce, lo disfruta, lo admira. Guedj tiene razón. Las matemáticas son un lenguaje. Aprenderlas es como aprender una lengua extranjera. Nos introducen en una cultura distinta. Son la poesía de los entes ideales, la historia de los números, la arquitectura del concepto y la música de las esferas. Son belleza y rigor. Humanidades, pues.

Filósofo